## **QUEL ÂGE AVEZ-VOUS?**

Au début je n'avais pas conscience de l'importance que le festival prendrait au fil du temps. Il est devenu ce que je souhaitais, un lieu de rencontre des grands reporters, réalisateurs, documentaristes qui parcourent la planète en tous sens, à la recherche de vérités à nous livrer, si difficiles quelquefois à révéler. Un partage avec un public curieux, intéressé, surprenant...

Le monde ne va pas mieux qu'il y a trente ans, mais il est plus que jamais indispensable d'entendre son écho. Toutes ces vies racontées forment une chaine humaine exceptionnelle. C'est ce que je retiens principalement de ces trente années passées à regarder et à choisir ces histoires, donner à comprendre le monde, pour décrypter bien des situations historiques, sociales, économiques, écologiques, politiques...

Ces grands témoins du monde ont éclairé ma vie audelà de ce que je pouvais imaginer. Et malgré la



difficile mission qui était la mienne -la nôtre- de mener le FiGRA à bon port chaque année, je suis très reconnaissant envers celles et ceux qui se sont penchés sur son berceau avec attention et bienveillance dès les premiers jours de son existence ; à toutes celles et tous ceux qui nous ont confié leurs œuvres pour les mettre à l'honneur durant ces quelques jours de festival ; aux équipes du FiGRA qui ont mis leur énergie, leur passion, leur disponibilité à la réussite de l'événement. Qu'ils soient tous, ici vivement remerciés en ce trentième anniversaire car sans eux ce festival n'aurait pas pu exister.

En 30 ans le FiGRA a développé sur « Les écrans de la réalité » une programmation la plus large dans le grand reportage d'actualité et le documentaire de société. Et il a aussi ouvert son espace au théâtre, aux débats, aux livres, aux expositions des photojournalistes. Le FiGRA a mis en place une réflexion sur l'éducation aux Médias et aux images d'information(EMi). Plus de 1000 élèves suivent chaque année un parcours culturel basé sur l'apprentissage du langage de l'image avec des projections, des master class, des ateliers... Ce sont les citoyens de demain que souhaite toucher le FiGRA, ouvrir les esprits et regarder le monde tel qu'il est, tel qu'il va.

Ces initiatives ont été rendues possibles grâce à l'engagement de nos partenaires, la ville de Douai, bien sûr, qui nous a accueilli avec un grand enthousiasme en 2020 sur plusieurs lieux emblématiques ; la Région des Hauts-de-France, partenaire historique qui soutient la manifestation depuis sa naissance en 1993. Puis ceux qui sont venus consolider l'édifice, apporter leur soutien comme, la SCAM, la Procirep, le CNC, la CCAS-Activités sociales de l'énergie, le SATEV, France 24, WEO, France 3 Hauts-de-France, Mediakwest, Ecran Total...

En 2022 le Département du Nord est venu nous apporter son soutien renouvelé cette année. Douaisis Agglo sera à nos côtés pour faire rayonner le FiGRA sur le territoire.

Depuis 30 ans le FiGRA propose de « Mieux comprendre le monde, pour mieux se comprendre ». C'est la connaissance qui permet l'émancipation et l'engagement. Alors, avec ce nouveau voyage, celui des 30 ans, nous vous souhaitons, à toutes et à tous, de vivre des moments uniques, de partager des émotions, de rester curieux, de découvrir les multiples facettes de nos sociétés, de croire possible un monde meilleur où l'humanité retrouverait un minimum de sagesse pour un avenir peut-être... radieux ?

Georges Marque-Bouaret, Fondateur et Délégué général du FiGRA